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Membros presentes 

Entidade Representante 

ASSEMAE/SANASA Ana Lúcia Floriano R. Vieira (S) 

BRK Ambiental Limeira Guilherme Bertagna da Silva (S) 

Casa do Amor Fraterno Amarildo dos Santos (T) 

Casa do Amor Fraterno Rosimeire Ap. de Oliveira (S) 

CETESB Vera Lucia Namura (T) 

CATI Melissa Pin L.  Sampaio (T) 

Consorcio PCJ Gulherme Amstalden Valarini (S) 

Consórcio Piraí Francisco Antonio Moschini (T) 

DAE Jundiaí  Claudia Debroi de Campos 

Diretoria de Ensino de  

Limeira 

Nidia  Aparecida Neves (S) 

Carine  Bosqueiro (S) 

Romualdo Aparecido de Oliveira 

(S) 

Diretoria de Ensino de 

Piracicaba 

Fernando César Grion (T) 

Luciana Maria  Victoria (S) 

Fundação Florestal Luiz Sertório Texeira (S) 

GVS XX Piracicaba Solange Aparecida Martins (T) 

INEVAT Francisco Antonio Moschini (T) 

INEVAT Claudia Debroi de Campos (S) 

Instituto Florestal Maria Luísa Bonazzi Palmieri (T) 

Jaguatibaia Jose Claudio Hofling (T) 

Mata Ciliar Leticia Maria Pereira (T) 

P.M. de Campo Limpo 

Paulista 

Maria Karolina da Silva 

Tamberlini (T) 

P.M. Cordeirópolis Adriano Victor (T) 

P.M. Itatiba Yaskara Castro (T) 

P.M. de Itatiba Jezebel Mirian F. Azevedo (T) 

P.M. de Itupeva Márcia Sumagawa Oku (T) 

P.M. de Limeira Gustavo  Giordano Penteado (S) 

P.M. Pedreira Patrícia Liane F. Panigassi (S) 

P.M. de Piracicaba 
Elizabeth da Silveira N. Salles 

(T) 

P.M. de Rio Claro Roberto Floresti Junior (T) 

P.M. Salto  Erica  Vanessa  Maggiorini (T) 

SAAE Atibaia Claudinei Felicio (T) 

SANASA 
José Geraldo Ferreira (S) 

Ana Lúcia Floriano R. Vieira (T) 

SABESP Adilson Octaviano (T) 

SEMAE Piracicaba Felipe Augusto Gasparotto (T) 

SEME/Salto Elza Cristina Alves (T) 

 

Membros Ausentes 

Entidade 

  AEAA - Americana 

Diretoria de Ensino de Americana 

Diretoria de Ensino de Bragança 

Diretoria de Ensino de Capivari 

Diretoria de Ensino de Sumaré 

Diretoria de Ensino Campinas Leste 

ESALQ/USP 

GAEMA Cabeceiras 

GAEMA PCJ 

GRUDE 

IPSA 

P.M. de Analândia 

P.M. Bragança Paulista 

P.M. de Campinas  

PP.M. Cordeirópolis 

P.M. de Joanópolis 

UNIMEP 

 

Pessoas da Sociedade  Presentes 

Entidade Representante 

Devido a reunião ser conjunta com Agencia PCJ e 

Consorcio PCJ e o número de convidados ser acima de 50 

pessoas, será anexo a lista de presença das pessoas da 

sociedade que estiveram presentes na reunião. 

(T) - Titular   (S) - Suplente        (R) – Representante 

 

Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas 

aos presentes por meio de mensagem eletrônica no dia 11 

de abril de 2018. 1. Abertura da 87ª Reunião Ordinária: 

A abertura da reunião foi realizada pelo Sra. Ana Lúcia 

Floriano R. Vieira. (Coordenadora Adjunta da CT-EA), que 

agradeceu a presença de todos, deu as boas-vindas. 2. 

Aprovação da Ata da Reunião Anterior. O Sra. Ana 

consultou a todos sobre a necessidade de leitura da ata da 

87ª Reunião Ordinária e, sendo dispensada a leitura, foi 

aprovada por unanimidade. 3.Informações sobre Custeio 

da participação de membros da Sociedade Civil nos 

Comitês PCJ – Deliberação dos Comitês PCJ nº 

282/2017: Sra. Ana Lúcia Floriano explanou sobre o 

custeio para participação dos membros da sociedade civil 

nas reuniões e solicitou que os mesmos se manifestassem,  

e nos informassem se todos estavam fazendo uso do 

benefício e se tinham alguma dúvida a respeito os membros 

presentes representantes da sociedade civil informaram ter 

ciência da Deliberação dos Comitês PCJ nº 282/2017 que 

possibilita o custeio e informaram estarem  fazendo uso do 

recurso conforme necessidade de cada um. 4. Cronograma 

de trabalho para as etapas 2 e 3 do Plano das Bacias PCJ", 

a respeito das próximas etapas do processo de revisão.  A 

Sra. Ana apresentou o cronograma de trabalho para as etapas 2 

e 3 do Plano das Bacias PCJ e esclareceu que, de acordo com o 

cronograma, será necessário realizar reunião extraordinária no 

dia 17 de julho de 2018 ficando como proposta de local para 

reunião a cidade de Campo Limpo Paulista/SP, devendo ser 

confirmado, caso não seja possível realizar a reunião na 

cidade acima citada, ficou como nova proposta a cidade de 

Campinas. Foi aprovada por unanimidade a realização da 

reunião extraordinária e local com as ressalvas apresentadas. 5. 

Abertura do Encontro Pós Fórum Mundial da Água nas 

Bacias PCJ. A abertura do evento contou com as presenças: 

da coordenadora adjunta da CT-EA, Ana Lúcia Floriano, do 
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presidente do Conselho Fiscal do Consórcio PCJ e vereador 

de Rio Claro, Júlio Lopes, do presidente da Agência de 

Bacias PCJ, Sérgio Razera, do secretário de Meio Ambiente 

de Rio Claro, Antônio Henrique Penteado, que representou 

o prefeito municipal João Teixeira Junior, e o secretário 

executivo do Consórcio PCJ, Francisco Lahóz. Abordou 

que a “Agenda verde azul, selo verde, cada Fórum deixou 

uma marca e essas marcas tem de ser multiplicadas”. Os 

consultores do Consórcio PCJ, Adriana Braga e Antônio 

Eduardo Giansante, fizeram um breve resumo das 

experiências nacionais e internacionais que foram 

vivenciadas durante o Fórum. Em seguida, uma roda de 

conversa foi formada com as presenças dos consultores e 

complementada com as participações do ex-diretor 

presidente da Agência Nacional de Águas (ANA), Vicente 

Andreu e Malu Ribeiro da SOS Mata Atlântica, Ana Lúcia 

Floriano da CT-EA, João Demarchi do Instituto de 

Zootecnia de Nova Odessa (SP) e Coordenador da Câmara 

Técnica de Recursos Naturais (CT-RN), o presidente da 

Agência das Bacias PCJ, Sérgio Razera, e Francisco Lahóz, 

secretário executivo do Consórcio PCJ. Durante os debates, 

Andreu pontuou que a realização do Fórum Mundial da 

Água no Brasil, não conseguiu colocar a água como tema 

central no planejamento de políticas públicas e criticou a 

falta de envolvimento da classe política com o tema. 

“Temos de continuar os debates para pressionar a existência 

de um espaço global de discussão da água, para não a 

deixar num debate secundarizado, haja vista a baixa 

participação da classe política no Fórum Mundial da Água. 

Embora o evento tenha sido um sucesso na quantidade de 

presenças de países, na sua continuidade está faltando muita 

coisa”, atentou. Demarchi destacou a onda verde que tem 

tomado conta da sociedade, que na sua visão cada vez mais 

tem dado valor às ações preservacionistas no campo, 

destacando como prova disso a ampliação de projetos de 

Pagamento por Serviços Ambientais (PSA). Já o presidente 

da Agência das Bacias PCJ, pontuou sobre a importância da 

mobilização da comunidade em torno dos assuntos ligados 

à questão da água. Malu Ribeiro da SOS Mata Atlântica 

pontuou sobre maior participação das mulheres nas 

decisões ligadas à gestão da água e também assinalou o tom 

mais ameno dos documentos finais do Fórum. Segundo ela 

a falta de um envolvimento mais presente da classe política 

com temas centrais como a água pode acarretar retrocessos, 

como os que foram vistos no novo código florestal. A 

coordenadora adjunta da CT-EA, Ana Lúcia comentou 

sobre a presença atuante da juventude no Fórum Mundial, 

destacando a participação da jovem Ágata em uma mesa 

redonda no Fórum Oficial, em que ela fez a seguinte 

provocação: “Como fazer para formar gestores da água?”. 

Referindo-se a líderes que ocupam espaços de decisão e 

precisam ser sensibilizados sobre a questão hídrica. 

Destacou a importância do engajamento da juventude 

dentro do mundo da água e o papel chave que a educação e 

sensibilização ambiental tem nesse processo. Sugeriu 

contatarmos as Diretorias de Ensino, para identificar 

participantes da Conferência Juventude e Meio Ambiente, e 

assim passar a convida-los para as reuniões da CTEA.   

Considerando as questões logísticas que envolvem esta 

participação, sugeriu que iniciássemos o movimento, 

convidando jovens de acordo com a localidade da 

realização de cada reunião. Ela se emocionou ao relembrar 

sua participação no Fórum Alternativo Mundial da Água 

(FAMA), em que teve a possibilidade de ouvir relatos de 

populações ribeirinhas e etnias indígenas sobre suas 

experiências com as instalações de PCHS em seus 

territórios. Por fim, a consultora Adriana Braga destacou o 

trabalho de sensibilização iniciado com o projeto do 

Consórcio PCJ Semana da Água, em 1994, e como 

podemos mobilizar a comunidade na atualidade quando aos 

desafios da água. 6. Informes: "A Sra. Maria Luísa 

Bonazzi Palmieri, representante do Instituto Florestal, fez 

um informe sobre o GT Áreas Protegidas, no qual tem 

representado a CT-EA. Explicou que têm sido discutidas as 

seguintes ideias no GT: a construção participativa de Planos 

Municipais de Mata Atlântica e Cerrado; um planejamento 

regional das áreas protegidas das Bacias PCJ e a criação de 

uma rede dessas áreas; a realização do terceiro seminário de 

áreas protegidas das Bacias PCJ; e o desenvolvimento de 

um material educativo sobre as áreas protegidas das Bacias 

PCJ. Também informou que em outubro será agendada uma 

reunião conjunta entre a CT-RN e CT-Rural e sugeriu que a 

CT-EA também participasse para finalizar as alterações na 

Política de Mananciais dos Comitês PCJ". 7. 

Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a Sra. Ana 

Lúcia Floriano R. Vieira agradeceu a presença de todos e 

foi dada por encerrada a reunião. 

 

 

Tiago Valentim Georgette 

Coordenador da CT-EA 

 

 

Ana Lúcia Floriano R. Vieira 

Coordenadora-adjunta da CT-EA 

 

 

Rosimeire Aparecida de Oliveira 

Secretária da CT-EA             


